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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

El intermedio de las campañas políticas
Se supone que estamos en el ínterin que 
precede a las precampañas mientras 
llegan las campañas de proselitismo 
político de los candidatos y partidos 
que buscarán los cargos públicos 
que se disputarán, sobresaliendo las 
candidaturas para la Presidencia de 
la República.
Sin embargo, el bombardeo mediático 
no ha cesado a pesar de haberse 
informado que se dejaría descansar 
a la ciudadanía y ya no oyera nada al 
respecto hasta el 30 de marzo en que 
comenzarán las susodichas campañas; 
pero al parecer todo sigue como si 
nada, ya que en televisión, radio y 
medios impresos se sigue informando 
al menos sobre los candidatos de los 
partidos más sobresalientes en el país.
Y si bien los candidatos de estos 
partidos no se hacen auto promoción, 
sí se están atacando por medio de sus 
dirigencias señalando a sus candidatos 
por posibles fraudes o desvíos de 
dinero, información que de una u otra 
forma no dejan de mencionar a los 
candidatos tanto del PAN como del 
PRI, por lo que sus nombres no dejan 
de entrar en la mente de la población; 
y más, porque son señalamientos de 
estar sacando trapitos al Sol entre 
uno y otro candidato. Lo malo de 
todo esto es que no dejará de ser 
más que puro ruido que no llevará 
a nada, pues al final de cuentas 
estos candidatos señalados como 
delincuentes llegarán a las campañas 
como si no hubiera pasado nada en 
cuanto a lo de lo que se acusan por 
medio de sus partidos.
El candidato del PAN ha estado 
siendo acusado de malos manejos con 
empresas fantasmas y adquisición de 
inmuebles para después triangularlos 
y hasta de abrir cuentas bancarias en 
el extranjero para que no se pueda 
seguir la punta de la madeja del destino 
real de esos dineros; y al candidato 
del PRI lo están relacionando con 
desvíos de recursos del erario a su 
paso por la Secretaría de Hacienda y 
en la Sedatu al relevar a su antecesora 
en ese cargo, la señora Rosario 
Robles Berlanga. En ambos casos se 
mencionas cantidades millonarias que 
a fin de cuentas nadie sabe, nadie 
supo, pues con la impunidad que cada 
día cobra más fuerza en nuestro país, 
de puro ruido no pasará. Pero si bien 
se está señalando a estos candidatos 
a la Presidencia de la República de 
posibles delitos, más que daño, los 
están ayudando para que no se les 
olviden al electorado, porque se está 

aplicando aquello de que hablen bien 
o mal de mí, pero que hablen.
Bien podrían alegar estos candidatos 
presidenciales que el los están 
respetando el mientras tanto, que no 
están violando las leyes electorales 
porque no andan promocionándose; 
sin embargo, al estarlos nombrando 
en la prensa ya sea de una forma u 
otra, con el pretexto de defenderse 
de los malo señalamientos tienen que 
emitir su punto de vista, por aquello 
de que el que calla otorga, por lo que 
no pueden quedarse callados. Pero 
existe la posibilidad de que todo este 
ruido no sea más que una estrategia 
bien montada, así se hable mal de 
estos candidatos, pero siguen en 
cierta forma su promoción electoral.
Está visto que en nuestro país ser 
empresario, político o ambas cosas 
o servidor público o tener un estatus 
de vida alto, es una garantía para que 
no le pase nada así sean acusados 
de lo que sea; igual algunos de 
los dirigentes sindicales que hasta 
presumen sus riquezas que sin ser 
ricos de abolengo ostentan un modo 
de vida que, honestamente jamás 
hubieran alcanzado así hubieran 
ahorrado durante toda su vida lo 
devengado en sus trabajos, que no 
hubieran gastado para comer, pagar 
luz, gas, agua, renta o comprar casa, 
etcétera. Y así sean acusados y 
señalados de dónde su riqueza, saben 
que en cierta forma son intocables y, si 
acaso caen en desgracia, jamás se les 
hace que regresen lo supuestamente 
mal habido, no se les hacen cuentas 
para que explique por qué se hizo de 
tanto dinero.
Y esto es lo malo porque nuestras 
cárceles están llenas en su mayoría 
de gente que se robó un mendrugo 
de pan para llevar algo de comer a 
su familia, y pasa años encerrada por 
delitos menores; sin embargo, a los 
que se ha señalado como delincuentes 
de cuello blanco hasta los premian. 
Y lo malo está en que el gobierno 
que permite esto, no tiene la calidad 
moral para acusar a los que roban 
un pan o algo para sustento de su 
familia por no encontrar empleo o no 
ser aceptado por la edad o por falta 
de capacitación, así que es posible 
que muchas personas tengan en 
mente que si a los cacas grandes 
no les hacen nada, pues a delinquir 
siempre y cuando no los cachen y si 
los cachan pues ni modo, a ingresar 
a la universidad del delito: la cárcel.
Sea pues. Vale. 

No obstante la proximidad de la 
renovación del Comité Ejecutivo Estatal 
de la Sección 20 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación no 
se observa ningún movimiento entre 
los miles de integrantes de ese gremio 
sobre la inclinación de algún candidato 
que pudiera sustituir, en elección, al 
profesor Antonio Carrillo, quien cumplirá 
con su gestión y hará entrega de la 
dirección en el próximo mes de abril... 
Lo que hemos visto en otras ocasiones 
nos lleva a la conclusión de que 
antes del Congreso Magisterial para 
nombrar al nuevo líder estatal, hasta 
horas o minutos antes, se llega a un 
acuerdo entre los grupos que apoyan 
a algún aspirante para terminar unidos 
entorno del que al fin de cuentas se 
presenta como candidato único, con el 
consenso de todos... Ahora no será la 
excepción por la forma del control de 
las mayorías, llevando como propósito 
que el nuevo secretario general, con 
su equipo, sea una garantía de una 
buena dirección del sindicato y en la 
búsqueda de solución de los problemas, 
sobre todo de carácter laboral y relación 
con los gobiernos federal y del estado, 
para ser una garantía en defensa de 
los intereses de toda índole de ese 
importante y numeroso sector educativo... 
Antonio Carrillo, todavía dirigente de 
la Sección 20, se ha comprometido 
con los maestros federales de darle 
solución a los muchos problemas que 
afectan a la organización y a importantes 
ramas de ese sector, como el pago 
de sueldos por seis meses que se 
les adeuda a los maestros de nuevo 
ingreso y a quienes han ascendido de 
docentes a directores de escuelas.... 
Carrillo a la vez tiene consideradas 
que de las 1200 quejas que había por 
pago, se han solucionado la mayoría, 
quedando unas 200 pendientes, más 
estos casos tendrán que solucionarse 
favorablemente antes de abril, de lo 
contrario se tomarán acciones muy 
drásticas para que las autoridades 
correspondientes cumplan con los 
compromisos contraídos y no lo han 
hecho por la negligencia del SEPEN 
anterior que permitió dobles claves sin 
que hubiera una información con el 
gobierno federal sobre el particular... 
Otros adeudos que tiene el estado 
de Nayarit con el magisterio tendrán 
que ser resueltos, indica el dirigente 
seccional... Se puede agregar que 
en la búsqueda de la solución de 
los problemas que afectan a los 
educadores Nayaritas se ha tenido la 
participación como gestor importante 
de Gerardo Montenegro Ibarra, que 
ha sido ratificado en la renovación 

del Comité Ejecutivo Nacional como 
encargado de la comisión de vivienda, 
dentro del Fovissste... Otros temas… 
Mientras aquí en Nayarit los políticos 
que ya recibieron la “bendición” de sus 
partidos como candidatos a un cargo 
de elección, ya sea a senadores o a 
diputados federales, se ven impedidos 
de hacer declaraciones abiertas sobre 
sus actividades en sus visitas a 
distritos y municipios, más cuando se 
trata de entrevistas con los medios 
de comunicación, los ya candidatos 
presidenciales, Ricardo Anaya Cortés, de 
la coalición del PAN-PRD y Movimiento 
Ciudadano; Andrés Manuel López 
Obrador, de la coalición MORENA- 
PES-PT; y José Antonio Meade, de la 
alianza PRI-Verde Ecologista y PANAL, 
no descansarán a diario y en todo 
lugar, hablando de sus proyectos, de 
las encuestas que los favorecen, de 
sus defensas cuando son criticados y 
acusados de lo que pudieran ser algunos 
delitos, como en el caso de Anaya y 
así obran con toda libertad sin que 
sean impedidos en hablar y expresarse 
como los candidatos de Nayarit... Esto 
nos conduce a preguntarnos ¿quiénes 
son los candidatos de los partidos 
más representativos entre ellos PRI, 
PAN y MORENA y que hacen en sus 
labores proselitistas?... Ya para cerrar 
esta columna política... Fortalecer la 
legislación local en materia de seguridad 
pública y establecer las bases para 
prevenir violaciones a las garantías 
individuales de los nayaritas, son los 
objetivos que el Congreso del Estado 
se fijó tras la presentación del Manual 
de Actuación Ministerial y Policial en 
Materia de Derechos Humanos de 
su autor Hugo Palafox Ramírez... La 
obra que se dio a conocer en el patio 
central presidente Venustiano Carranza 
Garza, llama a “que Nayarit sea ejemplo 
a nivel nacional en cumplir y hacer 
cumplir la ley”, enfatizó el diputado 
Leopoldo Domínguez González, quien 
agregó que permite identificar cómo 
vamos y cómo se está llevando a cabo 
el cumplimiento del sistema penal 
acusatorio... Su autor, Hugo Palafox 
Ramírez, mencionó que el nuevo 
sistema fortalece la transparencia, 
pues se pasó de un sistema inquisitivo 
que escondía las pruebas a un sistema 
acusatorio que obliga a presentarlas en 
vivo y en público... Al comentar la obra, 
el catedrático Jaime Palma Sandoval, 
agradeció la apertura del Congreso para 
presentar el Manual, pues con ello se 
cumple con la obligación constitucional 
de promover la difusión de los derechos 
humanos.... Hasta la próxima... Decano 
del periodismo. 

Ofrece Carrillo no dejar problemas en la Sección 20 
Magisterial

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen
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fiscalía “congela” ranchos 
de ex gobernador roberto 

sandoval castañeda 

Integrantes del 
barZoN realizan 

plantón fuera 
de bancomerPor Oscar Verdín 

Camacho 
Varios ranchos y otros 
inmuebles que ser ían 
propiedad del ex gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
fueron “congelados” por la 
Fiscalía General del Estado 
(FGE), como parte de la 
investigación que se le sigue 
por probable enriquecimiento 
ilícito.
Entre ellos se encontrarían 
un rancho en La Cantera, 
municipio de Tepic, donde 
trascendía que Sandoval 
Castañeda tenía caballos 
españoles; las instalaciones 
de la Fundación Ríe, cerca 
del libramiento carretero de 
esta ciudad; otro rancho en 
la zona conocida como El 
Armadillo, en Tepic; así como 
varios terrenos en el interior 
del fraccionamiento Bonaterra, 
entre varios más.
De acuerdo con datos 
extraoficiales obtenidos por 
este reportero, no se trata de 
un aseguramiento  como el 
que en la primera semana de 
febrero se efectuó a inmuebles 
del ex rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
Juan López Salazar, donde ya 
existe un proceso penal por el 
delito de peculado, sino una 
disposición ministerial para 
que diversas propiedades de 
Roberto Sandoval o, incluso, a 
nombre de familiares cercanos, 
sean inmovilizados, es decir, 
que no pueda efectuarse 

alguna operación legal, por 
ejemplo de venta, en tanto se 
realiza la indagatoria.
La indicación de un agente 
del Ministerio Público debió 
efectuarse a oficinas del 
Registro Público de la 
Propiedad, aparentemente 
a mediados de febrero, pero 
se desconoce si también 
incluyó a su similar de otros 
estados, como Jalisco, donde 
en el 2009, siendo presidente 
municipal de Tepic, fueron 
pagados en efectivo dos 
millones 850 mil pesos por 
una casa ubicada en Zapopan, 
que fue inscrita a nombre de 
su hija.
Se trata de una disposición 
legal que pega directamente 
en Sandoval Castañeda y que 
responde a una exigencia 
social para que el gobierno 
de Antonio Echevarría García 
investigue la riqueza de su 
antecesor y de otros ex 
funcionarios y, de probarse 
los desvíos, los recursos 
sean ingresados a las arcas 
públicas. 
El rancho más conocido del 
ex gobernador surgido del 
PRI, “El Ensueño”, ubicado 
en Sauta, municipio de San 
Blas, y que él mismo mostró 
invitando a diversos medios 
de comunicación, aún no 
habría sido “congelado” por 
encontrarse en tierras ejidales.
Según la información recogida, 
la indagatoria intenta acreditar 
diversas operaciones que 

tuvieron los inmuebles hasta 
llegar a Roberto Sandoval, 
así como quiénes serían sus 
probables prestanombres. Y 
es que no sólo se trataría de 
un posible enriquecimiento 
ilícito, sino acreditar si se 
produjeron otros delitos como 
el despojo con amenaza.
En agosto pasado, la 
autollamada Comisión de 
la Verdad, que denunció a 
Sandoval Castañeda, presentó 
ante la nueva conformación 
de diputados del Congreso del 
Estado, varios casos de abuso 
cometido desde el Gobierno del 
Estado, especialmente en la 
época del fiscal Édgar Veytia, 
entre los que se refirieron el 
despojo de una bodega en 
Nayar Abastos y un casino. 
Ambos sitios formarían parte 
de los inmuebles igualmente 
“congelados”  mient ras 
transcurre la investigación. Se 
denunció que el ex presidente 
municipal de San Blas, Hilario 
Ramírez Villanueva “Layín” 
tenía interés en el caso de 
Nayar Abastos. 
La inmovilización legal de 
los inmuebles vinculados 
a Roberto Sandoval podría 
entenderse como un adelanto 
de que el gobierno de Antonio 
Echevarría García busca 
proceder penalmente contra 
aquel, y es que, si no lo hiciera, 
representaría una decepción, 
por el cúmulo de evidencias 
que pesan contra funcionarios 
rigobertistas.

Por Edmundo Virgen
Un numeroso grupo de 
integrantes del  Barzón 
e n c a b e z a d o s  p o r  s u 
presidente en Nayarit, el 
l icenciado José Tomas 
Pérez Ruiz, este miércoles 
encabezaron un plantón en 
las afueras de la sucursal 
bancaria BANCOMER, a 
manera de protesta por 
una serie de abusos e 
irregularidades cometidos en 
contra de uno de los miembros 
de esta organización.
Al respecto, Tomas Pérez 
Ruiz manifestó, que hace 20 
años el compañero Carlos 
Alberto Villarreal obtuvo un 
crédito hipotecario, pero por 
cuestiones de salud y por 
perdida de empleo le fue 
imposible pagar durante 6 
o 7 meses dicho crédito, 
como consecuencia fue 
demandado por la vía civil 
hipotecaria, al tiempo que 
el mismo banco le hace 
una invitación para que se 
regularice, lo cual cumple con 
el compromiso del banco de 
parar el juicio procesalmente, 
es decir concluir el juicio por 
haber aceptado regularizar 
su situación.
El dirigente añadió, que lo 
grave de esto es que nunca 
se paró el juicio y ahora a 

pesar de estar al corriente 
en sus pagos, el banco 
remata su casa ubicada en el 
fraccionamiento Jacarandas 
y se tiene conocimiento que 
la vivienda fue vendida a un 
empleado de BANCOMER 
y esto a todas luces es un 
fraude que está cometiendo 
este banco.
Por el momento dijo el 
d i r igen te ,  t ra ta ran  de 
sostener una entrevista 
con los directivos de esta 
institución bancaria, para 
buscar que se resuelva 
este asunto, que es un 
asunto viciado y que el 
compañero recupere su 
p rop iedad,  o  f incarán 
responsabilidades penales 
contra esta institución.
Por último Pérez Ruiz añadió, 
que este caso no es el 
único que existe, ya se han  
detectado otros, y mientras 
el gobierno federal rescata 
la banca lo cierto es que 
ese rescate nunca llegó a la 
gente que menos tiene, como 
sucede con esta situación y 
los despachos jurídicos y las 
instituciones bancarias hacen 
su agosto y más cuando la 
gente no se defiende pero 
en el Barzón su función es 
defender el patrimonio de 
la gente necesitada.

* La Fundación Ríe, un rancho en La Cantera y otro en 
El Armadillo, entre varios más, fueron “inmovilizados” 

legalmente mientras transcurre la investigación ministerial.

* El banco despojo a un acreditado de su 
casa a pesar de estar al corriente
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maratón acuático Internacional 
aguas abiertas en samao 2018

sostendremos reunión de trabajo con 
el alcalde de tepic: santillán Huerta

entrega IeeN cerca de 4 mdp a cocYteN

Tepic.- El Consejero Presidente 
del Instituto Estatal Electoral 
de Nayarit (IEEN), Doctor 
Celso Valderrama Delgado 
entregó tres millones  694 
mil 102 pesos al Director 
del Consejo de Ciencia y 
Tecnología del Estado de 
Nayarit  (COCYTEN), Armando 
Briseño López en el marco 
de la firma del Convenio de 
Apoyo y Colaboración entre 
ambas instituciones.
El recurso entregado es 
obtenido del  pago de 
multas impuestas por el 
INE a Partidos Políticos y 
Candidatos Independientes, 
por incurrir en faltas desde 
2015 en el caso de los 
primeros; y faltas durante 

el Proceso Local Ordinario y 
Proceso Local Extraordinario 
2017 por ambos.
En la firma de Convenio 
de Apoyo y Colaboración 
con el COCYTEN signaron 
como testigos de honor 
el Secretario General de 
Gobierno,  Licenciado Jorge 
Aníbal Montenegro Ibarra 
y el líder del Congreso del 
Estado el Doctor Leopoldo 
Domínguez.
Los recursos se pagarán 
cada 30 días, ya que a los 
Partidos Políticos únicamente 
se les puede descontar 
un 50% de su ministración 
mensual del financiamiento 
para actividades ordinarias, 
por lo tanto pasarán unos años 

para que algunos de estos 
liquiden sus multas, que en 
total ascienden a más de 69 
millones de pesos.
El recurso antes mencionado 
corresponde a las multas que 
ya cuentan con una resolución 
por parte del Consejo General 
del Instituto Nacional Electoral, 
es decir que ya están en 
firme, dado que aún existen 
algunas pendientes de causal 
ejecutoria.
El Consejero Presidente del 
IEE de Nayarit, explicó que el 
recurso se entrega al Consejo 
de Ciencia y Tecnología del 
Estado, ya que está previsto 
en el Artículo 226 de la Ley 
Electoral, para incentivar las 
actividades en la materia.

Agregó que “la ciencia y la 
tecnología, son un poderoso 
impulso para el desarrollo 
social, cultural, económico 
y por supuesto democrático 
en nuestro estado; tanto la 
ciencia como la tecnología 
justifican la existencia en 
la búsqueda, desarrollo de 
productos, servicios, medios, 

herramientas, capaces de 
satisfacer las necesidades 
humanas”.
“Las funciones de la ciencia 
y de la tecnología en la 
sociedad son inseparables, 
son aspectos indivisibles, 
cuyos alcances trascienden 
en el crecimiento de nuestro 
estado”, refirió.
Cabe mencionar que el PAN, 
PRI, PRD, PT, MC, NA y 
Morena tienes multas que 
van desde los 200 mil pesos, 
que iniciarán a pagar en 
mensualidades a partir de 
este año y suman 87 millones 
790 mil 592 pesos, los cuales 
serán descontados de manera 
mensual de los cuales los 
partidos políticos únicamente 
alcanzarán a cubrir alrededor 
de 20 millones de pesos.

Por Edmundo Virgen
Todo está preparado para que 
en la Laguna de Santa María 
del Oro se lleve a cabo la quinta 
edición del Maratón Acuático 
SAMAO 2018 el próximo 10 
de marzo, en el que se espera 
contar con la presencia de 
unos 500 nadadores de todas 
partes del país, así lo informó 
el diputado Adhaan Casas 
Rivas, quien junto con el 
presidente de la promotora ABH 
Roberto Ramírez Maldonado 
han sumado esfuerzos para 
que este evento deportivo sea 
todo un éxito.
Esta  f ies ta  depor t iva 
dijo el diputado, se ha 
organizado desde el 2014 
cuando despachaba como 
presidente municipal, el cual 
se ha significado por ser 
un evento exitoso tanto en 
el aspecto deportivo, como 
en la derrama económica 

y promoción turística, dado 
que genera beneficios para 
el sector servicios, tanto en la 
hotelería, los restaurantes, el 
comercio se colapsa, se acaba 
la comida por la gran afluencia 
de visitantes que acuden a 
participar y a presenciar el 
Maratón Aguas Abiertas.
Este evento es de talla 
internacional por que acuden 
competidores que han 
participado en panamericanos, 
en mundiales de natación y 
esto pone muy en alto a la 
Laguna de Santa María del 
Oro y aunque la competencia 
inicia el 10 de marzo, con 
anticipación empiezan a 
llegar los competidores y sus 
acompañantes, su impacto 
económico también beneficia a 
Tepic cuya ocupación hotelera 
se incrementa durante el 
torneo.
Cabe destacar que la secretaria 

de Turismo del gobierno del 
estado está apoyando en 
la promoción, la difusión, 
la seguridad y parte de la 
logística, y desde ahora las 
inscripciones están abiertas, 
pero solo hay espacio para 
750 competidores, tanto en 
la rama varonil, como en la 
femenil, en las diferentes 
categorías, desde los niños 
de 11 a 14 años, hasta los 
de 70 años o más, ya que en 
este evento se ha contado 
con la participación de una 
nadadora de 90 años.
Para terminar, el diputado 
expresó que el acceso a la 
laguna será gratuito para todo  
el público en general, solo los 
participantes pagaran una 
cuota de inscripción, por lo que 
invito a todos los nayaritas a 
acudir a Santa María del Oro 
y gozar de este gran evento 
deportivo.

Un servidor, los CACs y Comisariados Ejidales, dijo
Por Martín García Bañuelos

Tepic.– El regidor por la demarcación 
X, Rodolfo Santillán Huerta, 
manifestó en entrevista que, en 
fecha próxima sostendrán con el 
alcalde Francisco Javier Castellón 
Fonseca una importante reunión de 
trabajo, junto con los presidentes de 
Acción Ciudadana, Comisariados 
Ejidales y líderes campesinos 
cañeros, para buscar estrategias 
en bien de los habitantes de la 
zona Rural.
Por lo que agregó al decir, “estamos 
trabajando con los titulares de 
los diversos Comités de Acción 
Ciudadana y sus delegados de la 
demarcación diez para empezar a 
darle rumbo a la zona rural, en ese 
sentido estamos organizándonos 
para una próxima reunión que vamos 
a tener con todos los Comisariados 
Ejidales, ya que es necesario ir 
definiendo los trabajos a seguir 
con el proyecto de cada colonia 
y cada comunidad”.
Santillán Huerta, dijo que, vienen 
buenos proyectos para cada 
una de las comunidades de la 
zona rural, como empedrados, 
rehabilitación de agua potable, 
mejoramiento en los servicios 
públicos municipales y algunos 
proyectos productivos, para toda 

esa zona, el cual es importante y 
necesario de empezar a bajarlos 
para que la sociedad vea que, en 
este gobierno del cambio, tanto 
municipal y estatal, responderá 
con buenos resultados a cada 
uno de sus habitantes.
Señalando el regidor panista que, 
en estos momentos no se reflejan 
colores partidistas, aquí trabajamos 
para todos, por lo que también se 
está trabajando con las asociaciones 
cañeras, principalmente con el 
dirigente de los productores de 
caña de la CNC de Puga, Olegario 
Gutiérrez Bañuelos (El Morado), 
que ha sabido coadyuvar con el 
ayuntamiento, y que han sabido 
coordinarse conjuntamente para 
el beneficio de los campesinos.
Por último, indicó el entrevistado 
que, afortunadamente el edil 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 
ha respondido excelentemente 
bien en favor de los campesinos, 
donde próximamente tendrá una 
gira por la demarcación 10 para 
entregar algunos recursos y unos 
apoyos a las escuelas que le han 
solicitado, eso habla bien del 
alcalde, ya que hasta hoy ha tenido 
un buen desempeño ejemplar, y 
eso es muy importante para la 
ciudadanía.
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al mencionar que existen 
l im i tac iones  para  que 
las mujeres logren tener 
una mayor  p ro tecc ión 
de sus derechos y la 
oportunidad de vivir una 
vida l ibre de violencia; 
la falta de recursos, la 
incomprensión, la hostilidad 
y la discriminación hace más 
difícil su participación en 
las mismas condiciones que 
el hombre, tanto en la vida 
política, social, económica 
y cultural.
Por  lo  que se  busca 
transformar las condiciones 
de vida de todas y cada 
una  de  l as  mu je res , 
incorporando, impulsando 
e incluyendo a las mujeres 

en los avances sociales, 
económicos, educativos, 
ambientales y políticos en 
todas las comunidades. 
Ante este acuerdo los 
representantes populares 
Margarita Morán Flores, 
Claudia Cruz Dionis io, 
Karla Gabriela Flores Parra, 

Marisol Sánchez Navarro, 
Julieta Mejía Ibáñez, Rosa 
Mirna Mora Romano, Rodolfo 
Pedroza Ramírez, Javier 
Hiram Mercado Zamora, 
Eduardo Lugo López y 
Manuel Navarro García 
se manifestaron a favor 
de suscribir este acuerdo 
que fue de urgente y obvia 
resolución. 
Se hizo referencia a que 
el Instituto para la Mujer 
Nayari ta y la Comisión 

apenas analizarán problema del frijol: librado casas

Por: Mario Luna
De manera  por  demás 
irresponsable y mostrando 
total desconocimiento del ciclo 
agrícola del frijol, aunado a 
ello, de que ni siquiera se ha 
dado cuenta que el frijol ya lo 
están acaparando los coyotes, 
el diputado Librado Casas 
Ledesma dice que ellos como 
integrantes de la comisión de 
asuntos agropecuarios apenas 
estarán analizando la situación 
del precio y del acopio.
Reconoció el legislador que su 
visita a México, junto con los 
productores frijoleros, no fue 
para ver el precio de garantía 
sino que fueron en la búsqueda 
del apoyo del incremento para 

el productor, lo que ACERCA 
le da al campesino, ya que el 
peso con 25 centavos de nada 
sirve, “eso es una mentada de 
madre, por lo que exigimos que 
nos den 3 mil pesos por hectárea 
a cada productor”.
Al cuestionarlo sobre si no 
les dan esos tres mil pesos 
por hectárea que sucedería, 
cínicamente dijo que nada, 
pero que no hay que especular, 
ya que él dejó casi un 70 por 
ciento concretizado para que 
se de esa cantidad, Sagarpa y 
Acerca ya tienen su parte, pero 
no se tiene la del gobierno del 
estado, por lo que esperamos 
que el gobernador asuma su 
responsabilidad y aporte el 

recurso que le corresponde”.
El día de hoy jueves, se estará 
nuevamente en México para 
finiquitar los acuerdos tomados 
la semana pasada, recalcó que 
pese a que SAGARPA ha dado 
a conocer la serie de lugares 
para los acopios del frijol, esos 
acopios no son para dar un 
recio de garantía fijo, ya que 
los acopios solo serán para 
resguardar el producto y de 
aquí se venda directamente 
a las comercializadoras y de 
esta manera garantizar que a 
los productores les den el 1.25.
La incongruencia del diputado 
Librado Casas no tiene límites, 
ya que primero dice que vale 
madre ese recurso y luego dice 

que esperan que se lo den a los 
productores, lo que habla de que 
desconoce el tema del frijol o 
sencillamente el valemadrismo es 
galopante en atender y resolver 
los problemas del campo.
Asimismo, el legislador aseguró 
que el titular de SAGARPA como 
de SEDERMA, una dependencia 
federal y la otra estatal, quieren 
resolver los problemas del campo 
desde el escritorio, porque se 
rehúsan a ir a campo a constatar 
la realidad.
No es posible, dijo Librado Casas, 
que el delegado de SAGARPA, 
diga que por hectárea cultivada 
de frijol se está cosechando entre 
una tonelada a una tonelada y 
media, cuando en la mayoría 

exhorta congreso a que gobiernos apliquen 
políticas eficaces para frenar feminicidios

* Todas las fuerzas políticas de la Trigésima Segunda Legislatura dieron su voto afirmativo
Tepic.- Ante recientes casos 
de feminicidios y de violencia 
familiar que se han registrado 
en Nayarit, la Trigésima 
Segunda Legislatura aprobó 
por unanimidad el acuerdo 
que exhorta al Gobierno 
Federal, al Gobierno del 
Estado de Nayarit y a los 
20 ayuntamientos de la 
entidad para que verifiquen 
e implementen polít icas 
públ icas ef ic ientes que 
atiendan la alerta de género 
emitida por la Secretaría de 
Gobernación en el 2017.
Combatir las injusticias, 
la violencia, la pobreza, la 
ignorancia, la inseguridad, 
la insalubridad y la falta de 
oportunidades hacia las 

mujeres es la finalidad de 
este llamado que se hace a 
los tres órdenes de gobierno.
Este acuerdo presentado 
por la diputada Ana Yusara 
Ramírez Salazar es tajante 

Nacional para Prevenir y 
Erradicar la Violencia contra 
las Mujeres realizaron una 
mesa de trabajo para analizar 
la situación actual que vive 
el estado, con el objetivo de 
fomentar actuaciones que 
disminuyan y erradiquen la 
violencia contra las mujeres.

* Ya los campesinos por la necesidad están vendiéndole al coyote la producción y este diputadito 
apenas anda diciendo que analizarán el tema, asegura que SAGARPA y SEDERMA sus titulares 

son unos inútiles, porque todos los problemas del campo lo quieren resolver desde el escritorio.

de estas, la producción es de 
350 a 400 kilos, y muy mínima 
es la cantidad de hectáreas 
donde se alcanza  entre los 800 
kilos a una tonelada, por ello, 
la producción que ellos estiman 
que se estará produciendo en 
la entidad, es totalmente fuera 
de la realidad.
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Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit.- Al mediodía 
de este miércoles Barzonistas 
se manifestaron a las afueras 
del banco BBVA BANCOMER 
ubicado en el centro de Tepic 
(por la Avenida México), 
para reclamar que a uno 
de sus miembros pese al 
estar en restructuración de 
deuda y aseguran seguir al 
corriente de los pagos con 
la institución, le quitaron al 

quejoso una casa que tiene 20 
años pagando, con intereses 
leoninos; la propiedad 
entró sospechosamente a 
remate y fue un empleado 
del banco quien se quedó 
con la propiedad, informó el 
Líder estatal de El Barzón, 
Tomás Pérez Ruiz.
“No se vale. Y queremos 
platicar con el director del 
BBVA Bancomer para que 
nos explique esta situación. 

Cómo es posible que de estar 
al corriente, de la nada, le 
quitaron su casa al compañero, 
y además de manera por 
demás sospechosa que sea 
un empleado del mismo 
banco quien adquiera a bajo 
costo el inmueble”, añadió 
Pérez Ruiz.
El Líder barzonista comentó 
que este tipo de atropellos 
se están volviendo “Pan de 
todos los día” por parte de 

empleado de bbVa 
baNcomer se auto compra 

casa de barzonista

entrega INe listado nominal de electores a partidos políticos

 “Cómo es posible que de estar al corriente, de la nada, le 
quitaron su casa al compañero”: Tomás Pérez

las instituciones bancarias 
qu ienes ac túan como 
agiotista. Mencionó que en el 
caso de este día el ciudadano 
afectado ha tenido el crédito 
durante dos décadas, y que 

cuando se enfermó y no pudo 
trabajar llegó a un convenio, 
convenio que Bancomer no 
respeto y en consecuencia 
le “arrebató” su patrimonio 
al ciudadano.

* Señala el Vocal Ejecutivo del Instituto en Nayarit que el documento hoy entregado es producto del esfuerzo permanente del 
personal de módulos de atención ciudadana de la institución que brindan un servicio de calidad, haciendo trámites con calidad.

Al entregar hoy a los partidos políticos 
de la entidad el Listado Nominal de 
Electores para su revisión y eventual 
atención de las observaciones que éstos 
pudiesen presentar, el Vocal Ejecutivo 
del INE en Nayarit, Lic. Arturo de León 
Loredo, señaló que con este ejercicio 
permanente de transparencia, se da 
un paso más para contar con uno de 
los instrumentos fundamentales del día 
de la jornada electoral, que permitirá 
saber con precisión quién sí puede 
votar el próximo 1° de julio.

De León Loredo agregó que a través de 
este mecanismo que da cumplimiento 
a lo establecido en la ley, los partidos 
pol í t icos dispondrán de un mes 
para revisar el documento y hacer 
las observaciones que consideren 
pertinentes, mismas que se atenderán 
durante el mes de abril, mediante los 
procedimientos establecidos para dar 
puntual respuesta a cada una de ellas, 
y estar  en posibilidades de declarar 
la validez del Listado Nominal que se 
utilizará el día de la jornada electoral.

El Delegado del INE en la 
entidad subrayó que el Listado 
Nominal y el Padrón Electoral 
que tenemos hoy en Nayarit y 
que fue entregado para revisión, 
es producto del  esfuerzo 
permanente del personal del 
INE de los Módulos de Atención 
Ciudadana, quienes brindan un 
servicio de calidad, haciendo 
trámites con calidad, bajo el 
seguimiento permanente de la 
Comisión Local de Vigilancia 

que integran los partidos políticos en 
la entidad.
Por su parte, el Vocal del Registro 
Federal de Electores de la Junta Local 
del INE en Nayarit, Ignacio Rodríguez 
Villaseñor, destacó que el Listado 
Nominal de Electores entregado hoy a 
los representantes de los Partidos Acción 
Nacional, Revolucionario Institucional 
y de la Revolución Democrática es 
solamente para revisión y para presentar 
las observaciones pertinentes, pero 
de ninguna manera y bajo ninguna 
circunstancia podrá ser reproducido, 
para lo cual cuenta con medidas de 
seguridad que evidenciarían si ese 
hubiese sido el caso.
Rodríguez Villaseñor resaltó que los 
partidos políticos dispondrán desde hoy 
y hasta el 27 de marzo para hacer la 
revisión correspondiente del Listado 
Nominal de Electores, luego de lo cual 
podrán hacer las observaciones que 
deseen y devolverlo en los cinco días 
posteriores a la fecha de vencimiento. 
Agregó que en esta ocasión la 

entrega se hizo únicamente a las 
representaciones del PAN, PRI y PRD 
ante la Comisión Local de Vigilancia, 
dado que mediante acuerdos signados 
por la Comisión Nacional de Vigilancia 
se acordó entregar el documento 
a nivel central a las dir igencias 
nacionales de los partidos, pero que 
éstos tienen acceso permanente a 
la información del Padrón Electoral 
y el Listado Nominal de Electores a 
través del Centro de Consulta de que 
disponen en las propias instalaciones 
del Registro Federal de Electores en 
esta capital.
Además del Vocal Ejecutivo del INE en 
Nayarit y del Vocal del Registro Federal 
de Electores, estuvieron presentes en la 
reunión el Vocal Secretario de la Junta 
Local del INE en Nayarit, Mtro. Ignacio 
Mejía López, y los representantes del 
PAN, PRI y PRD ante la Comisión 
Local de Vigilancia, Jorge Arturo de 
la Barrera Pimienta, Víctor Manuel 
Manzano Jiménez y Juan José Figueroa 
Mendoza, respectivamente.
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aumento es del 167 por ciento.
El propósito es evitar rezagos 
en el trámite de apelaciones 
a sentencias definitivas que 
respecto de la comisión de 
delitos han emitido juzgados 
penales o mixtos de primera 
instancia de nuestro estado, 
señaló González Parra al 
término de la sesión pública 
ordinaria de la Segunda 
Sala Penal, celebrada este 

miércoles.
En la sesión en que intervinieron 
los integrantes el pleno de 
la sala, también conformado 
por los magistrados Miguel 
Ahumada Valenzuela y Raúl 
Gutiérrez Agüero, se resolvieron 
veintiocho tocas o expedientes 
de segunda instancia, en 
virtud de lo cual confirmaron 
veinticinco sentencias de 
jueces primarios, revocaron 

dos y sobreseyeron una 
por extemporaneidad al 
interponer la apelación.
Nueve de las mencionadas 
r e s o l u c i o n e s  s e 
relacionan con el delito 
de robo calificado, tres 
con lesiones y el resto 
con una variedad de 
ilícitos como despojo 
de inmuebles, fraude 
genérico, encubrimiento, 
violación equiparada y 
delitos contra la salud en 
su modalidad de posesión 
con fines de comercio; 

ninguno de los asuntos hoy 
resueltos por la Segunda Sala 
Penal se relaciona con el delito 
de homicidio.
D e r i v a d a s  d e  d i c h a s 
resoluciones, se dictaron 
cuatro órdenes de libertad 
absoluta de igual número de 
personas sentenciadas, una 
de ellas en virtud de que se 
revocó la resolución de primera 
instancia, relacionada con el 
delito de robo calificado, y en 
los restantes tres casos se 
ordenó la liberación porque 

los sentenciados ya habían 
compurgado la penalidad.
González Parra agradeció el 
respaldo de los Secretarios 
de Estudio y Cuenta, que 
integran las ponencias de 
los Magistrados, así como al 
demás personal integrante de 
la Segunda Sala Penal, y los 
exhortó a mantener su ritmo 
de trabajo para celebrar la 
próxima sesión ordinaria el 22 
de marzo, previo al inicio del 
receso laboral de la Semana 
Santa.

miércoles violento en la capital nayarita

segunda sala penal del tsJ casi triplica 
audiencias en pro de justicia pronta y expedita

Por Germán Almanza
Todo inició la tarde de 
ayer; primero en el interior 
de la colonia Amado 
Nervo un hombre fue 
ejecutado a balazos por 
la calle Tenochtitlán y 
Querétaro. En Los Colomos 
un individuo fue atacado 
a balazos por hombres 
armados y perdió la vida. 
En la colonia Los Sauces 

sujetos accionaron sus 
armas causado pánico 
entre los pobladores. En el 
libramiento de Tepic, a la 
altura de Las Vaqueritas, 
una persona fue asesinada 
a balazos. En Pantanal la 
BOM detuvo a 4 presuntos 
delincuentes tras un fuerte 
operativo.
Más tarde fue reportado un 
enfrentamiento a balazos 

a la altura del poblado El 
Aguacate, donde, según 
los primeros informes, 
hubo personas fallecidas.
Por la noche, de nueva 
cuenta en Los Sauces 
s e  r e p o r t a r o n  d o s 
vehículos rafageados, no 
informándose de personas 
lesionadas en este ataque 
armado.

A fin de contribuir a una 
impartición de justicia pronta y 
expedita, con pleno respeto a 
las disposiciones procesales, 
la Segunda Sala Penal del 
Tribunal Superior de Justicia 
incrementó hasta casi triplicar 
el número de audiencias a 
las partes, relacionadas con 
apelaciones a sentencias 
definitivas de juzgados de 
primera instancia.
El presidente de dicha sala del 
Tribunal Superior, magistrado 
Ismael González Parra, informó 
que la medida comenzó a tener 
efectos desde el lunes 19 de 
febrero, por lo que ahora dicho 
órgano jurisdiccional atiende 
32 audiencias por semana, en 
lugar de las doce habituales; el 

*Informó el presidente de la Sala que este miércoles resolvió el Pleno 28 apelaciones 
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Santa María del Oro

Tepic.- Todo está listo para la 
realización de la Quinta Edición 
del Maratón Acuático Santa María 
del Oro “SAMAO 2018”, que se 
verificará este 10 de marzo en la 
mágica laguna de ese municipio, 
esperándose un máximo de 750 
competidores. 
Se recalcó este miércoles, durante 
una conferencia de prensa, que el 
evento forma parte de la  Feria de 
Nayarit 2018 que se desarrollará 
del 1 al 25 de marzo en Tepic, la 
capital del estado. 
Con casi tres décadas de historia 
y tradición, esta fiesta nayarita (la 
Feria) se ha convertido en una de 
las más atractivas de la región 
gracias a su amplia propuesta 
de entretenimiento para toda la 
familia.
Igualmente, se festejan los 
primeros XXV años de la Promotora 
Deportiva y Cultural “Alfredo 
Barba Hernández” ABH, informó 

el diputado local Adahán Casas 
Rivas, quien estuvo presente en la 
rueda de prensa verificada en las 
instalaciones de la Secretaría de 
Turismo del Gobierno del Estado, 
con la asistencia del subsecretario 
Nemesio Castañeda y Roberto 
Ramírez Maldonado, presidente 
de la Promotora ABH, además 
de Javier Maciel, del área de 
Seguridad Estatal.
Ramírez  Maldonado reconoció 
que este maratón es consecuencia 
positiva del impulso que otorga 

Adahán Casas al deporte desde 
que fue alcalde de Santa María 
del Oro, y al apoyo firme del 
Gobierno del Estado. Se ofrecerán 
seguridad y todo tipo de facilidades 
a los atletas.
Adahán Casas Rivas agradeció 
el estímulo que al deporte brinda 
el gobernador Antonio Echevarría 
García, además de que este 

quinta edición del maratón 
acuático santa maría del oro 

perturba apertura de oxxo al pueblo mágico de Jala

* El diputado Adahán Casas agradeció el respaldo del gobernador Antonio Echevarría hacia el turismo
* El evento se celebrará el 10 de marzo y garantiza fuerte derrama económica en  la región, dijo el 

legislador

fomento permite el crecimiento 
del turismo en la región dado que 
el certamen atrae la presencia de 
750 competidores y sus familias, 
lográndose desarrollo económico 
que favorece transporte, hoteles, 
restaurantes, comercio y servicios.
Casas reveló que eventos de este 
tipo son bienvenidos; el maratón 
arranca el 10 de marzo pero días 
antes llegan los competidores y 
sus familias a disfrutar de Santa 
María del Oro, Tepic, y las playas 
del estado.

8

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- A 
pesar del descuerdo entre 
las autoridades locales y 
ciudadanos  supuestamente 
la cadena comercial Oxxo, 
pretende instalar una de sus 
tiendas de conveniencia a la 

entrada de esta comunidad 
considerada Pueblo Mágico, 
es decir forma parte del 
programa federal Pueblos 
Mágicos de México, las 
voces en contra de su 
apertura son muchas.    
Supuestamente su apertura 
está planeada en los festejos 

tradicionales de la Judea, 
es en vano decir que los 
ciudadanos no están de 
acuerdo porque su apertura 
distorsiona la magia del 
también llamado pueblo del 
elote más grande del mundo, 
cabe la mención de que 
también los comerciantes 

no están de acuerdo porque  
ellos serán los principales 
afectados.  
Supuestamente nada se 
puede hacer para impedir 
su instalación, pues 
cuenta con los permisos 
necesarios autorizados 
por el actual alcalde Carlos 

Carrillo Rodríguez, solo 
les falta tramitar la licencia 
comercial la cual debe 
de ser autorizada por el 
ayuntamiento, ya tienen 
el permiso de construcción 
y dictámenes de uso de 
suelo de protección civil y 
de salubridad.  
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Si bien la campaña Febrero, 
mes de la salud del hombre 
se realiza en dicho mes desde 
2017, para el ISSSTE es una 
prioridad permanente crear 
consciencia en la población 
masculina sobre la importancia 
del autocuidado a través de 
la adopción de estilos de vida 
saludables y la realización de 
chequeos médicos anuales 
que permitan detectar y tratar a 
tiempo enfermedades crónicas 
como el cáncer de próstata 
que a diario cobra la vida de 
17 mexicanos.  
El subdelegado médico del 
ISSSTE, Octavio Caro Velarde 
informó que al cierre de 
dicha campaña en Nayarit la 
dependencia realizó una intensa 
promoción en todos los centros 

de trabajo, particularmente en 
las unidades médicas a través 
de jornadas de salud, charlas 
de prevención y la distribución 
de material informativo. 

Destacó la labor 
fundamental que 
la  Un idad  de 
Atención Primaria 
a la Salud (UAPS) 
efectuó al visitar a 
los trabajadores 
directamente en 
su dependencia 
con el propósito de 
detectar factores 
de riesgo para 
el desarrollo de 

padecimientos como diabetes, 
hipertensión, obesidad y 
cáncer de próstata, que son 
las principales causas de 
enfermedad y muerte en el varón. 
“En estas ferias de la salud, el 
equipo multidisciplinario de la 
UAPS, visitó ocho dependencias 
en las que fueron aplicadas 
evaluaciones de factores de 
riesgo, mediciones de glucosa 
y presión arterial, así como la 
toma de pruebas rápidas para la 
detección de cáncer de próstata 
en todos los varones mayores 
de 40 años o, mayores de 35, 
en caso de tener el antecedente 
familiar de la enfermedad” 

aseguró.
El funcionario precisó que 
las acciones de promoción y 
detección fueron realizadas 
en todo el estado, siendo las 
clínicas de medicina familiar 
de Tepic y Acaponeta, así como 
la UAPS las encargadas de 
la aplicación de cerca de 500 
pruebas de antígeno prostático. 
“La muerte por cáncer de próstata 
en el varón es 357 por ciento 
mayor que la ocasionada por 
cáncer cérvico uterino en la 
mujer, pues lamentablemente 
el hombre acude al médico 
cuando ya presenta síntomas 
de la enfermedad y ésta puede 

la salud del hombre prioridad para 
el Issste de manera permanente

la pgr asegura un millón 700 mil 
dólares y detiene a cuatro personas

encontrarse en estado avanzado” 
advirtió. 
Con el #SoyHombreYMeCuido el 
ISSSTE destinó la campaña a la 
población masculina en todas sus 
etapas, de tal manera que ofreció 
junto al instituto Marakame la 
conferencia ¿Quién puede ser 
un adicto? a adolescentes y 
jóvenes; además de convocar a 
trabajadores y pensionistas de 
la dependencia a una caminata 
recreativa en el parque La Loma 
de Tepic. 
“A pesar de que la campaña 
se desarrolla en febrero, le 
recordamos a la población 
masculina que en el ISSSTE todo 
el año contamos con programas 
de medicina preventiva y 
curativa para proteger junto 
al derechohabiente su salud”, 
concluyó.  

La Procuraduría General de la 
República (PGR), a través de personal 
de la Agencia de Investigación 
Criminal (AIC), derivado de labores de 
investigación, aseguró un millón 700 
mil dólares, los cuales se encontraban 
ocultos en autos compactos, y detuvo 
a cuatro personas.
De acuerdo al reporte policial, 
efectivos adscritos a la AIC, realizaron 
una inspección en el interior de 

tres vehículos particulares, los 
cuales fueron detenidos en el tramo 
carretero 45D, de la Carretera Celaya-
Querétaro y en los que se ubicaron 
compartimientos ocultos, donde era 
resguardado dinero en efectivo.
En un primer auto, se localizaron 700 
mil dólares, los cuales estaban debajo 
de los asientos, mientras que en el 
toldo de un segundo coche estaba 
resguardo un millón de dólares; en 
ambos se transportaba estupefaciente 

en la guantera.
Tras una revisión realizada a un 
tercer vehículo, los agentes de la 
PGR, aseguraron diversas dosis de 
una sustancia solida cristalina con 
las características propias del cristal.
Las personas detenidas responden 
a los nombres de Irma “N”, Enoc “N”, 
Salvador “N” y José “N”, quienes 
fueron puestos a disposición del 
Agente del Ministerio Público de la 
Federación, así como el numerario 
y las dosis de droga.
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Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

El Valor de un Niño

NAYARIt PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

“¡Niños! ¿Quién puede estimar el 
valor de un niño? ¡No de oro, casas, 
tierras o posesiones, ni honores, 
arte, ciencia, o fama, sino de un niño! 
Un niño que quizás se convertirá en 
una voz para proclamar la justicia 
y la pureza, e inspirado de lo alto, 
impactará a hombres y mujeres frías 
y egoístas, y los hará correr a seguir 
lo justo, como los ríos corren hacia el 
mar. ¡Qué tesoro! ¡Cuántos hay que 
darían todo lo que por un pequeño 
hijo! Entre los hebreos de antaño, 
no tener hijos era considerado una 
desgracia, una tristeza indecible. 
Los poetas y artistas griegos de la 
antigüedad han dejado abundante 
evidencia conmovedora del afecto 
mutuo entre padres e hijos. ‘Ama 
a tu madre’, decía Eurípides; ‘pues 
no hay amor más dulce que este’. 
La fuerza de la antigua república 
romana estaba precisamente en su 
reverencia por las madres y los hijos. 
Del anciano Cato, está registrado que 
‘tenía cuidado de no pronunciar una 
palabra indecente enfrente de su hijo, 
como si hubiera estado en la presencia 
misma de las Vírgenes Vestales’. En 
las mejores y más estrictas familias 
romanas, en todos los periodos, los 
niños estaban a cargo de su madre, 
y la modestia reverente de los niños 
y las niñas eran una de las mejores 
de la genuina vida casera romana. La 
madre romana que dijo de sus hijos e 
hijas ‘estas son mis joyas’, se acercó 
al pensamiento cristiano que afirma 
que ‘los hijos pequeños que aman a 
su Redentor, son sus joyas, preciosas 
joyas, suyas y amadas’.
Las naciones modernas han perdido 
el sentido del valor de los niños. Las 
madres delegan sus responsabilidades 
a otros; los pequeños hijos son vistos 
como una carga, que no ha de ser 
llevada personalmente. En los ojos 
de la mujer egoísta y buscadora de 
banalidades, que quiere que ella llama 
‘divertirse’, tales responsabilidades 
han de ser evitadas, y lo son. Hace 
no mucho, estaba yo viajando. Una 
querida niñita estaba jugando por ahí, 
sentada en las rodillas de algún oficial. 
Por su dulce inocencia conquistaba 
la admiración de todos. La madre se 
volvió hacia mí con una cara abatida 
y dijo: ́ si no fuera por ella, yo estaría 
ganando cinco libras esterlinas a la 
semana´ (Cinco libras esterlinas a la 
semana era un salario alto para la época 
en que la autora escribió esto) Solo 
expresó lo que miles madres sienten. 
Ambas, la crueldad y el espantoso 
abandono de la crianza infantil, se 
originan en el fracaso en estimar el 

valor de los niños. Debido a que no se 
valoran, no se tiene el sentido adecuado 
de la responsabilidad. Juzgados, 
reformatorios, escuelas secundarias, 
así como hogares de decenas de miles, 
sirven para demostrar este hecho. 
¡Qué los niños se descarrían por la 
falta de influencias correctas y control 
adecuado en el hogar! La maternidad 
es, sin duda, la vocación primordial 
de la mujer. Esta es se atmósfera un 
mundo sellado casi herméticamente 
de los demás. Ella tiene deberes y 
responsabilidades. Tiene la abnegación 
y la devoción continua; debe andar el 
camino del sufrimiento, la resistencia y 
a veces el de la agonía; pero también 
tiene derechos, privilegios, alegrías y 
consuelos divinos que otros no tiene 
parte en ellos. Alguien ha dicho ¡que 
la mujer une sus manos a las de Dios 
al convertirse en una madre! Y es 
verdad.
Durante los pasados veinticincos 
años, la mujer ha sido emancipada; 
toda puerta le ha sido abierta. ¡En 
el mundo del teatro, es el principal 
recurso humano! ¡Tenemos mujeres 
que son actrices, cantantes y bailarinas 
perfectas por docenas! Tenemos hoy 
en día mujeres que son músicas, 
artistas, pintoras, científicas. El mundo 
de los negocios lo rigen las mujeres 
tanto como los hombres; secretaria, 
contadoras y administradoras. Las 
mujeres también pueden entrar a los 
bares, se convierten en doctoras, y 
aun el Parlamento no se les niega. El 
mensaje es claro: la mujer puede ser 
–y hacer– todo, menos criar y educar 
hijos pequeños. ¡En gran parte, este 
es un arte perdida entre nosotras!” 
Tomado de Catherine Booth-Clibborn. 
Nuestros Hijos. México, 2005. Pp 
10-12. Traducción al español. Hasta 
la próxima. Terapeuta Familiar y 
Conferencias. Consultas 311 136 89 86.

Solo se veían Karim y Seefoo, la inseguridad 
se llevó conferencia de Coparmex

Pese que el tema eran las acciones 
realizadas por la Confederación Patronal 
de la República Mexicana COPARMEX, 
que preside en Nayarit, José Francisco 
Talavera del Río, en conferencia de 
prensa y con la presencia del director 
de Prevención al Delito de la SSP, 
Karim Cabrera Zegbe y Andrés Antonio 
Seefoo Casillas, responsable de la 
Unidad de Prevención, Vinculación 
y Participación Ciudadana de la PF, 
la mayoría del tiempo se cuestionó 
al funcionario estatal del panorama 
sangriento e inseguridad que vive 
la entidad, a lo que se concretó a 
manifestar que las instancias trabajan 
para volver la paz.
De entrada el presidente del organismo 
empresarial informó del encuentro 
mensual con sus agremiados, evento 
en que estuvieron presentes los 
invitados en mención; en que se 
incluye al doctor Armando Briseño, 
director general del Consejo de Ciencia 
y Tecnología, tema que se trató y se 
habló del Programa de Estímulos e 
Innovación para Empresarios conocido 
como PEI.
Esas acciones del CECYTEN, les 
permiten que empresas nayaritas 
bajo certificación ayudan a conseguir 
programas de desarrollo tecnológico 
con apoyos del 20 o 60 por ciento para 
agremiados con becas, y capacitación 
aplicada por doctores y maestros en las 
distintas disciplinas de investigación 
con sueldos de hasta 20 mil pesos.
El presidente de los empresarios 
nayaritas, precisó se pretende que 
socios del sector participen en el 
desarrollo de algún proyecto de 
investigación, pues el propósito de la 
institución educativa a eso se encamina.
En la conferencia Talavera del Río, 
señaló que la reunión mensual de 
COPARMEX se habló de implementar la 

Gendarmería en el Estado, que existía 
un proyecto de Élite de la PF y atienda 
delitos federales; en tanto que por parte 
de la Secretaría de Seguridad, el tema 
se refirió a la Prevención del Delito, 
donde “empresarios y ciudadanos 
tenemos que atender lo relativo al 
personal que trabaja con nosotros, y 
las relaciones con instituciones en un 
marco de legalidad”, dijo.
El presidente del Consejo Empresarial 
de la República Mexicana, explicó que 
es necesario hacer esfuerzos antes 
que sucedan las cosas, por eso, el 
respaldo a los socios en materia de 
capacitación de empleados e interacción 
para prevenir actos de extorsión vía 
telefónica.
Se presentó el programa DATA 
COPARMEX que se desarrolla a 
nivel nacional, mismo que genera 10 
indicadores en conjunto con Centros 
Empresariales del país, pues, la 
Confederación se compone de 36 mil 
empresas, emplean a 4.8 millones de 
personas en la República.
El 80 por ciento están afiliadas al 
segmento de las PYMEX Pequeñas y 
Medianas Empresas, y todas a nivel 
país decidieron crear sus propios 
indicadores y a través del tiempo se 
tenga un mecanismo para constatar 
cómo andan en los estados.
Talavera del Río, informó que ese 
esfuerzo es para generar información 
nueva, indicadores que combinan el 
procesamiento de datos oficiales y los 
resultados de encuestas aplicadas a 
los miembros del sector en referencia.
Se crearon en detalle, ligas indicadoras, 
como Marcaje a Mi Gobierno; Mi Deuda 
sin Sentido; Dinero Prófugo; Empleo 
Formal; Mejores Empleos; Una sola 
Economía; Confianza Empresarial;  
Seguridad; México sin Corrupción o 
Información Generada por los Socios.

grafIcas Y comeNtarIos de rosamorada 
Prevenir la violencia es tarea de todos, es 
por ello que la Instancia Municipal de la 
Mujer y personal de Protección Civil del 
H. XLI Ayuntamiento de Rosamorada se 
encuentran en la actualidad trabajando en 
una serie de conferencias en las escuelas 
como parte de la campaña denominada 
"Menos Violencia, Más Igualdad".
Estas conferencias dieron inicio recientemente 
en la escuela secundaria Técnica número 
27 de la localidad de Pericos, enfocándose 
en la prevención y atención de la violencia 
familiar y de género; reafirmando el 
compromiso de trabajar por nuestra gente, 
haciendo equipo con Maestros y escuelas 

informa a este medio de comunicación la 
coordinación de prensa del H. Ayuntamiento 
de Rosamorada.
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uajicoriH
grandes acciones marcan el buen 

funcionamiento del ayuntamiento de Huajicori
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* Conformación del comité municipal de participación social.
* El 24 de febrero Huajicori celebra el día de la bandera nacional.

* “Curso taller de alerta de violencia de genero contra las mujeres” en Tepic y Huajicori.
* Juego de estrellas de Beisbol en el campo deportivo de Quiviquinta. 

Por Pedro Bernal
Huajicori, Nayarit.- Grandes 
acciones marcan el buen 
funcionamiento del H.XLI 
Ayuntamiento Constitucional 
de Huajicori en manos de la 
presidenta Grabiela Guzmán. 
Reconoce la primer edil que 
por desgracia los recursos 
no ajustan y tiene que hacer 
gestión de su salario para 
poder apoyar a todos o que 
diariamente visitan la casa 

del pueblo huajicorense. Son 
decenas de personas las 
que con un sonrisa en sus 
rostros agradecen a la primer 
edil por los apoyos recibidos 
sin pedirles o condicionarles 
algo para eso ya mencionado, 
y todo esto se lleva a cabo 
en la presidencia municipal 
esté o no este Gaby Guzmán. 
Así lo comentan al que 
esto escribe quienes son 
beneficiados por algún apoyo, 
que van desde medicinas, 

recursos económicos, apoyo 
en despensas, etc. De todas 
formas se apoya a quien 
más lo necesite además por 
acciones de más trabajo no 
descansa.
El día 24 de febrero, México 
celebró el Día de la Bandera 
Nacional .  La Bandera 
Nacional Mexicana es un 
símbolo de libertad, justicia y 
nacionalidad. Su escudo y sus 
colores representan el origen, 

principio, valor y lucha de los 
mexicanos. Y en el municipio 
huajicorense se llevaron a 

cabo honores a 
nuestra Bandera 
M e x i c a n a 
real izado por 
a l u m n o s  y 
d i rec to ra  de 
l a  E s c u e l a 
S e c u n d a r i a 
General “Lázaro 
Cá rdenas ”  , 
Directores de 
Áreas de la 
presidencia y 
la Presidenta, 

Gabriela Guzmán.  
El pasado jueves 25 de febrero 
se llevó acabo la asamblea 
de conformación del “Comité 
Municipal de Participación 
Social por Padres de Familia 
y Docentes de Educación 
Básica”, encabezada por la 
alcaldesa Grabiela Guzmán 
Gonzales del Municipio de 
Huajicori, además el curso-
taller Alerta de Violencia de 

Genero contra las Mujeres, 
impartido por la Dra. Angela 
Quiroga Quiroga, dicho 
curso se llevó acabo en 
la Cd. de Tepic al cual 
asistieron Grabiela Guzmán 
como primera autoridad 
del Municipio y Símbolo 
Representativo de la Mujer 
Huajicorense; así como 
también la Directora de 
Instancia de la Mujer T.A. 
Brenda Yareli Sánchez. “La 
violencia de género es el 
tipo de violencia física o 
psicológica ejercida contra 
cualquier persona o grupo 

de personas sobre la base 
de su sexo o género que 
impacta de manera negativa 
en su identidad y bienestar 
social, físico, psicológico o 
económico”. De la misma 
manera el curso-taller continúo 
en el municipio de Huajicori 
impartido por personal de la 
Sedesol a personal del H. 
Ayuntamiento, obteniendo 
buenas participaciones, 
argumentaciones, y nuevos 
conocimientos adquiridos.

Por último, el deporte del 
beisbol también es apreciado 
y apoyado por la ciudadana 
Guzmán González y va con 
todo el apoyo a los beisbolistas 
locales, y para muestra basta 
un botón, en el Juego de 
Estrellas de Beisbol 2017-
2018 que se llevó acabo 
en el campo Deportivo de 
Quiviquinta, en las cuales se 
enfrentaron la Zona Alta Sierra 
vs La Zona Baja Sierra; con 
la participación de Zonteco, 
Tepehuaje, Cucharas, El 
Toro, Quiviquinta, Meza De 
Los Ricos, Santa María De 
Picachos, Llano Grande y 
San Andrés Milpillas. Dicho 
evento fue coordinado por la 
alcaldesa Grabiela Guzmán y 
nuestro Director Del Deporte 
Rodrigo Burciaga y personal 
H.XLI Ayuntamiento, dando 
Gracias a todos por hacer 
posible para la realización 
de estos encuentros, donde 
el ganador fue la Zona Baja.
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compostela trabaja en la etapa final para 
recibir el nombramiento de pueblo mágico 

el doctor olague busca implementar una 
cultura vial en beneficio de tuxpan

fotocomeNtarIo de tuXpaN

grafIcas Y comeNtarIos de ruIZ 

Por Antonio Siordia (Donkey)
Compostela, Nayari t .-  El 
municipio de Compostela se 
encuentra trabajando en la parte 
final del proceso para recibir 
el nombramiento de ‘Pueblo 
Mágico’ por la Secretaría de 
Turismo federal, entidad que en 
caso de lograr la distinción, será 
proyectada internacionalmente.
Los trabajos para recibir este 
nombramiento se realizan 
coordinadamente entre municipio, 
estado y población, último 
sector que contribuyó haciendo 
modificaciones a sus fachadas, 
y forma de vida para continuar 
la candidatura de este pueblo 
nayarita que es rico en historia, 
además Compostela se distinguió 
por ser la capital de la Nueva 
Galicia.    
De acuerdo a  fuentes 
gubernamentales, se prevé que 
en los meses de Abril o Mayo del 
presente año, Compostela reciba 
la distinción nacional y se sume 
a la red de pueblos mágicos del 
país, quienes reciben fondos 

federales e internacionales para 
su infraestructura y promoción.
La ciudad de Compostela ofrece 
puntos turísticos como La Alberca 
“El Molino” el Museo, el templo 
del Señor de la Misericordia, 
la Casa de la Cultura, la ruta 
del café, así como un sinfín de 
actividades culturales, como la 
Romería señorial Compostela

Un funcionario de Compostela 
comentó: “desde el año pasado 
comenzamos a seguir la 
convocatoria y a trabajar en los 

lineamientos que nos solicitaban 
y eso nos da la confianza en 
que alcanzaremos la anhelada 
denominación”.
En este sentido, la mañana de 
este martes, el director general 
adjunto de destinos turísticos de 
Fonatur, Alberto Colorado Estrada 
y un equipo de colaboradores 
que le acompañaban, entre 

ellos, Lourdes Merino, directora 
de financiamiento, Ricardo 
Hernández, gerente de proyectos 
de Fonatur, Iván Medina López, 

jefe de proyectos de la dirección 
general de desarrollo regional y 
fomento turístico,  además de 
entrevistarse con la Alcaldesa 
Gloria Elizabeth Núñez Sánchez, 
visitó los puntos emblemáticos 
de Compostela para evaluar los 
atractivos que se tienen, que tan 
abierta e interesada está la gente 
para que se convierta en Pueblo 
Mágico y conoció el potencial 
histórico del lugar.
Con todo esto, integrantes del 
Consejo Pro- Pueblo Mágico, 
como el pintor Ramón Castellón, 

confía que será en próximas 
fechas cuando celebren un 
reconocimiento más a su historia, 
cultura y tradiciones que hacen de 
Compostela, un destino turístico 
de nivel incomparable.
Cabe destacar que en su 
recorrido por la Ciudad, el equipo 
de la Secretaria de Turismo 
Federal acompañado por la 
directora municipal de Desarrollo 
Económico y Turismo, Mayte 
Alcalá, encontraron un centro 
histórico ordenado, limpio y una 
excelente señalización vial.   

Redacción
Tuxpan, Nayarit.- Buscando 
mejorar la cultura vial en nuestro 
municipio, este pasado martes  el 
Presidente Municipal de Tuxpan, 
Doctor José Octavio Olague 
Avena, se reunió con el Profesor 
Jamber Issoire Palomares 
Betancourt Coordinador Regional 
de la sección 20 del SNTE de 
la localidad de Tuxpan, así 
como con personal del H. XLI 
Ayuntamiento de Tuxpan para 
definir las estrategias adecuadas 
con motivo del arranque del 
programa de concientización, en 
el marco de la implementación 

de la “Guía Ciudadana Tuxpan”. 
Estas acciones de concientización, 
abarcaran a todas las escuelas 
de nivel básico y medio superior, 

para comprometer a los padres 
de familia y mejorar la cultura 
cívica en beneficio de todos los 
habitantes de nuestro municipio.  

Este próximo sábado 3 de marzo 
del presente año se llevara a cabo 
el esperado encuentro deportivo, 
en el que se enfrentaran en una 
verdadera justa deportiva la  
Selección Tuxpan vs la Selección 

de Villa Hidalgo. 
No faltes te esperamos este 
sábado a las 4:00 de la tarde, 
en el Campo Deportivo de 
Cantarranas de la ciudad de 
Tuxpan.

Hoy jueves 1° de Marzo, el Doctor Jesús 
Guerra Hernández Presidente Municipal 
de Ruiz, dará inicio con la campaña de 
descacharrización y combate al mosco 
transmisor del Dengue Clásico, Dengue 
hemorrágico, Zika y Chikungunya.

Las colonias donde dará inicio dicha 
campaña de Salud el día de hoy son: 
Benito Juárez y Achota, siendo el punto 
de reunión el cruzamiento de las calles 
Amado Nervo y Doctor Salazar a partir 
de las 6:45 a.m.
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del Municipio.
Cabe mencionar dichos 
t rabajos h ic ieron más 
atractiva la Romería Señorial 
Compos te l a 
c e l e b r a d a 
este domingo 
en el centro 
histórico de la 
Ciudad, pues 
fue muy notorio 
el cambio de 
imagen que 
viene a dar a 
Compos te l a 
e l  moderno 
b u l e v a r 
Hidalgo y su 
señalización en 
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ompostelaC
establece ayuntamiento señalización 

de tránsito en áreas prohibidas

gracias a gloria las Varas y la peñita entran al programa Habitat

Por Antonio Siordia 
(Donkey)

Compostela. Nayarit.  – 
El ordenamiento vial que 
es impulsado por el XL 
Ayuntamiento a través de la 
dirección de Tránsito Municipal 
que preside Mario Velázquez 
Velazco, no solo vino regular  
el tránsito vehicular en el 
centro histórico, sino también 
a cambar el rostro de esta 
Ciudad, cuyas acciones sin 
duda, coadyuvaran a que 
Compostela alcance en poco 
tiempo su status de Pueblo 
Mágico.  
En esta tarea, ha sido muy 
notoria la coordinación de 
esfuerzos, entre la dirección 
de Turismo y Desarrollo 

Económico y la Dirección de 
Tránsito Municipal, ejemplo de 
ello, el pasado fin de semana, 
ambos titulares y personal a su 
cargo, realizaron trabajos de 
limpieza y de pintura amarilla 
en machuelos y camellones,  
así como el establecimiento 
de señalamientos en las áreas 
prohibidas para estacionarse.
Como parte de las acciones 
de Gobierno que emprende 
la Alcaldesa Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez para mejorar 
la vialidad en la Señorial 
Compostela, una brigada de 
trabajadores del Ayuntamiento 
también realizó durante dos 
días la rehabilitación del 
adoquinado de la Avenida 
Hidalgo en el tramo del centro 

histórico, así como los trabajos 
de pintura en el edificio del  
Mercado Municipal.  
Esta y otras acciones estará 
realizando la dirección de 
Tránsito Municipal para poner 
orden en el centro histórico 
y así mejorar la vialidad en 
esta zona de la ciudad.
Así como lo estamos haciendo 
en Compostela -sostuvo 
el director de Transito- lo 
haremos también en Las 
Varas, La Peñita, Guayabitos 
y Zacualpan, porque el 
ordenamiento vial no solo 
brinda seguridad al conductor 
y los peatones, sino que 
coadyuva a mejorar la imagen 
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las boca-calles que brindan 
seguridad a los peatones y 
regulan el tránsito de vehículos 
por esta zona.    

En un hecho histórico

* Ello, producto del trabajo insistente en la Ciudad de 
México para llevar los beneficios a más poblaciones 

del Municipio

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- “Luego 
de estar tocando puertas, 
estamos realizando convenios 
con SEDATU con SEDESOL 
buscando beneficios para el 
Municipio y afortunadamente 
hemos obtenido buena 
respuesta”,  informó la 
Presidenta de Compostela 
Gloria Elizabeth Núñez 
Sánchez.
Como respuesta a esta labor 

institucional informó que 
tan solo ayer en su visita 
a la ciudad de México, en 
la SEDATU se pudo lograr 
un hecho histórico para 
el Municipio, hacer que el 
Habitat que es un programa 
que se maneja por polígonos, 
ya no sea exclusivo de la 
cabecera Municipal, sino 
que se extienda a otras 
poblaciones urbanas de la 
parte baja.

“Hicimos un trámite en el 
mes de octubre y a fuerza de 
estar insistiendo, nos dan la 
excelente noticia de que en 
Las Varas fue aceptado los 
polígonos, para que a casi el 
100 por ciento de Las Varas, 
como es la Colina San José, 
la Nueva Galicia, la Nueva 
Era, la Celso Hernández, la 
Tepeyac, será beneficiado 
con el programa Habitat”, 
aseguró la Alcaldesa.
“Pero eso no es todo –dijo-
, fuimos más allá porque 
logramos que se incorporara 
a los beneficios de este 

programa La Peñita de 
Jaltemba también, de tal 
manera que ahora tendremos 
tres poblaciones grandes 
cobijadas por Habitat, que 
son La Peñita de Jaltemba, 
Las Varas y Compostela, 
lo cual es el resultado del 
esfuerzo y el trabajo que 
hemos venido realizando los 
y las Regidoras, el Síndico, 
y los Directores”.
Finalmente, Núñez Sánchez 
aseguró estar muy agradecida 
con los Secretarios que le 
abrieron las puertas, con 
el Gobernador del Estado 

Antonio Echevarría García 
por seguirla apoyando e 
impulsando para que le vaya 
bien a las y los ciudadanos de 
Compostela, que nos dieron 
la oportunidad de encabezar 
este Gobierno.
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Por: Miguel Rentería
Como fue costumbre de 
Roberto Sandoval Castañeda, 
e l  presidente munic ipal 
de Acaponeta, Humberto 
Arellano alias “Beyto” ha 
venido haciendo una serie de 
cabalgatas; primero empezó 
promocionando su imagen 
con tremendas borracheras,  
al borde del río, o en el lienzo 
charro, aprovechaba cualquier 
situación para hacer sus 
comilonas, embriagando tanto 
a jóvenes como adultos. 
Cuando no le funcionó su 
estrategia y la gente lo señalaba 
por promocionar el gusto por 
el alcohol en los jóvenes y 
dejar su basurero en el río, 
opto por hacer cabalgatas, 
en la cual, la tragedia lo 

acompaño, en el kilómetro 
7+400 a la altura del Corral 
de Piedra, falleciendo uno 
de sus jinetes el 2 de febrero 
del 2017. Hoy de nuevo lo 
vuelve hacer, pero como 
presidente, haciendo gala de su 
caballo pura sangre, de varios 
miles de pesos, al estilo del 
“Rey Roberto” con su fallida 
“cabalgata de la Unidad”; 
“Beyto Arellano” recorrió 
la zona serrana, llevando 
programas patito, mientras que 
los de la parte alta carecen 
de lo más indispensable. 
La zona serrana no se merece 
sólo un día de atenciones, 
ellos necesitan sueros anti-
alacrán, una ambulancia que 
este de planta, medicamentos 
suficientes, apoyos a la 

vivienda, huertos familiares, 
no una visita de doctor, no 
demanda la publicidad que se 
da un gobernante, la serranía 
ocupa de apoyos que en verdad 
beneficien su economía, salud 
y estabilidad social. 
Que Humberto Arel lano 
se olvide de sus “gustitos 
humildes”, los cuales son 

una burla para esta 
pobre gente, se debe 
de ocupar de las 
verdaderas carencias 
del municipio. Cabe 
señalar, que desde 
antaño se sabe que 
las cabalgatas se 
hacían en tiempos 

donde estaban muy marcadas 
las clases sociales, para 
mostrar poderío, donde los más 
pudientes montaban sus finos 
corceles, luciendo sus trajes 
de época de mucha elegancia 
y también de alcurnia, mientras 
que los pobres miraban el 
despilfarro.
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También contamos con nueva Escuela, ubicada por calle 
Abasolo pte. No. 18 altos, Frente a Palacio de Gobierno
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Vespertino 5:30 - 7:00 y 7:00-8:30

Sabatino de 8:00 a 13:00 hrs 

Av. Lago Superior No. 141 esquina Mar Caribe 
Fracc. Lagos del Country C.P. 63175 Tepic, Nayarit

Teléfono (311) 129 02 05
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ricardo anaya incongruente y deshonesto: enrique díaz
* Exige PRI que se esclarezcan estos escándalos de corrupción por respeto a la ciudadanía 

que exige candidatos honestos y responsables
El presidente estatal del PRI, Enrique 
Díaz,  lamentó los  escándalos 
de corrupción que involucran al 
candidato presidencial, Ricardo 
Anaya, a quien considera como un 
político de dos caras, el que niega 
amistades para desl indarse de 
dudosas operaciones inmobiliarias 
que generan suspicacias en el tema 
más sensible de esta elección, la 
corrupción, y el que pregona ir en 
contra de estos hechos ilícitos, con 
lo cual se demuestra que Ricardo 
Anaya es incongruente y deshonesto.
Enrique Díaz criticó que el panista, 
quien se ha promovido como el 
paladín de la lucha anticorrupción, 
s iga  ac tuando  con  a rguc ias , 

argumentando una guerra sucia en su 
contra, “cuando hay investigaciones 
realizadas que evidencian a Ricardo 
Anaya como quien ha realizado 
operaciones inmobiliarias vinculadas 
a lavado de dinero. Los hechos son 
contundentes pues comprueban 
que Ricardo Anaya ha falseado 
información, mintiéndole así a las 
mexicanas y mexicanos”, aseveró.
El dirigente estatal del PRI señaló 
que su partido exige a las autoridades 
compe ten tes  esc la rece r  es te 
presunto caso de corrupción contra 
el abanderado del Frente Ciudadano 
porque se trata de la primera vez 
en la historia de México que un 
candidato a la Presidencia de la 

República, está involucrado en un 
caso de lavado dinero, lo cual es 
muy lamentable, expresó.
El  l íder pr i ís ta puntual izó que 
México merece un Presidente de 
la República con principios firmes, 
va lores sól idos y de profunda 
honorabilidad, porque solo así se 
podrá alcanzar el México que todos 
merecemos, afirmó.
Finalmente, Enrique Díaz aseguró que 
su partido tiene como abanderado a 
la mejor alternativa que representa 
José Antonio Meade, un candidato 
honesto, con experiencia y trayectoria 
limpia, “para mejorar lo que no 
funciona y transformar a México 
con orden y con rumbo”, destacó.
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gasolineras roban a los usuarios 
dando litros de menos, denuncian

aun no queda claro mi candidatura 
a diputado federal: rr millonario negocio hace 

misael Virgen macareno
Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La sesión de  
cabildo celebrada el día de ayer 
en los altos de la presidencia 
municipal transcurrió de manera 
normal sin nada digno de 
llevar a casa, termino coloquial 
beisbolero, ya que los asuntos 
a tratar fueron relacionados 
con la igualdad de género  
entre otros asuntos.
El director de la corresponsalía 
en esta ciudad se apostó 
desde temprana hora afuera 
de la oficina de cabildo, luego 
que le hemos venido dando 
seguimiento a la presunta 
l icencia que el  a lcalde 
santiaguense Rodrigo Ramírez 
Mojarro solicitaría al cabildo 
en pleno. Por lo que luego 
de aproximadamente 3 horas 
abordamos al presidente 
municipal  para conocer 
mayores detalles.
Rodr igo,  ¿hubo a lguna 
definición de tu parte en 

esta reunión de cabildo? “No 
Chema, no hay definición 
alguna nosotros seguimos 
trabajando para la gente de 
Santiago, vamos a estar con el 
objetivo que a Santiago le vaya 
bien, ya posterior a algunas 
platicas que se apoyaron hace 
más comentarios la gente 
de fuera quede adentro pero 
bueno, estamos trabajando 
por lo pronto para la gente 
de Santiago”.
Rodrigo prometiste realizar 
una conferencia de prensa 
para informar tu posición y 
no la has hecho. “No es que 
todavía no hay nada claro, 
si vamos a participar o no 
nosotros por lo pronto vamos 
a seguir”.
Rodrigo gente del PRD 
que te apoyó en campaña 
aseguran que de participar 
como candidato a diputado 
federal, estarás traicionando 
a Pablo Estrada, quien ya 

hizo hasta pre campaña, en 
la zona serrana de nuestro 
municipio, ¿qué opinas?  “No, 
yo creo que no hay ninguna 
traición de mi parte nosotros 
hemos estado trabajando 
en la presidencia, no hay de 
alguna forma nada contra 
nadie, el partido ha tomado 
sus decisiones y nosotros hoy, 
por hoy somos presidentes de 
Santiago”.
Tú dijiste Rodrigo, en entrevista 
pasada “De esta agua no 
beberé”, ¿sigues pensando 
lo mismo en relación a la 
candidatura federal? “Bueno, 
yo aquella vez que tú me 
comentaste y yo siempre he 
dicho toda mi vida no nada 
más de un mes, que siempre 
voy a estar donde le pueda 
servir a la gente, entonces creo 
que ese es el mensaje para 
los Santiaguenses; siempre 
voy a estar donde ellos me 
ocupen”. Puntualizó.

gasolina para su vehículo.
Lo anterior ha quedado 
demostrado por quienes 
acuden a comprar gasolina 
a las estaciones de servicios, 
y es que estos al ver que 
no satisface y ni tampoco 
se refleja el energético en 
sus tanques, han enviado 
cartas a nuestras mesas de 
redacción donde se señala 
que su tanque es de 60 
litros, y que al acudir a la 
estación de servicios cuando 
se trata de acudir a lugares 
lejanos como es el caso de 
la ciudad de Guadalajara, 
llenan sus tanques en esta 
ciudad y señalan que en 
ocasiones traemos un cuarto 
de tanque en nuestro carro, 
y cuando el despachador de 

equis gasolinera nos cobra 
el supuesto consumo nos 
cobran hasta 65 litros cuando 
el tanque solo tiene capacidad 
para 60, y que además 
traíamos un cuarto de tanque. 
Los despachadores ante el 
reclamo justo del usuario se 
concretan a encogerse de 
hombros y a señalar que eso 
es lo que marca la bomba 
despachadora y que si no 
cobran lo ahí expuesto ellos 
tendrán que pagar lo que 
haga falta.
Otros han llevado bidones 
de con capacidad para 20 
litros y que de acuerdo a la 
bomba les echan los 20 litros 
y el bidón queda a medio 
llenar, cosa que no se les 
hace justo ya que el usuario 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- No hay 
quien pare a los propietarios de 
gasolineras en Santiago, luego 
que ante la complacencia de 

la Procuraduría Federal del 
Consumidor (PROFECO), de 
manera burda y descarada 
roban a l  usuar io  con 
cantidades que van del 1 a 
los 2 litros cada que este carga 

Jueves 1° de Marzo de 2018 • www.diariogenteypoder.com • No. 2344Director de Santiago: José María Castañeda

En complicidad con personal de Profeco sabe perfectamente que las 
bombas están arregladas y 
que los están robando.
Algunas personas que pidieron 
la omisión de sus  nombres por 
así convenir a sus intereses,  
señalan que PROFECO nada 
hace por sus demandas, ya 
que estos en lugar de acudir 
de manera sorpresiva a las 
estaciones de servicios, por 
teléfono, o por computadora se 
comunican con los propietarios 
de las estaciones de servicio 
diciéndoles que día estarán 
en equis parte, para que 
estos se prevengan y que 
no haya delito que perseguir. 
Obviamente el pitazo previo 
les redunda en algunos miles 
de pesos una buena comida 
de mariscos rociada con finos 
vinos y todo normal. Por lo 
que mencionan los quejosos 
que aunque sea exhibiendo 
la corrupción del personal 
de la PROFECO se dan por 
bien servidos. Y, pues, aquí 
estamos como aquel que 
dijo ‘me la metió, pero se la 
ensucie’, sea por Dios.

* “Yo siempre he dicho que siempre voy a estar donde los 
santiaguenses me ocupen”, señala 

Sin ofrecer garantía de que se les pague

Por José María Castañeda 
Santiago Ixcuintla.- En uno de los más 
escuchados programas de noticias  
de esta población, se presentó ayer 
Misael Virgen Macareno, acompañado 
de Casimiro González, y de Ramón 
Flores, para mencionar que requerían 
de la participación de los productores 
de frijol, para mediante una aportación 
de 20 pesitos sufragar los gastos del 
movimiento.
En ese sentido el conductor del 
programa Luis Miguel Medina, 
le pregunto al entrevistado si la 
aportación de 20 pesitos como lo 
mencionaba por productor era una 
cuota, obligada y que con esto se 
condicionaba a los productores para 
que participaran en busca de los 3 
mil pesos por hectárea que en un 
inicio ofreció ASERCA, en lugar de 
los 2 pesos por kilo de frijol entregado 
a los centros de acopio. Ante esta 
pregunta del reportero Misael Virgen, 
comenzó a tartamudear, aceptando 
que si era una cuota de 20 pesitos, 
situación que hizo que entráramos 
en escena para decirle que no eran 
20 pesitos como lo mencionaba sino 
que eran 20 pesos por hectárea, y 
como quedo establecido ante las 
autoridades de ASERCA y SAGARPA 
que el apoyo seria hasta 5 hectáreas 
por productor y que aparte el mismo 
productor del grano estaba siendo 
obligado a aportar otra cuota más 

de 100 pesos la suma total no era 
de 20 pesitos como decía sino de 
200 pesos por productor.
Todavía, como en el box, Luis Miguel 
remató con un recto de derecha; le 
preguntó que si había una garantía 
de su parte si el productor entregaba 
los 200 pesos, mencionando Virgen 
Macareno, que no había ninguna 
garantía, que ellos llevarían el papeleo 
a la ciudad de México, pero que el 
pago de los 3 mil pesos por hectárea, 
15 mil pesos en total si se suman 5 
hectáreas de apoyo a cada productor 
que so quedaba en las manos de 
los funcionarios federales. Por lo 
que sin ninguna garantía de pago  
los frijoleros estaban pagando 200 
pesos por un movimiento campesino 
que los líderes como Misael Virgen 
Macareno, Casimiro González, y 
Ramón Flores, están obligados 
a hacer completamente gratis ya 
que como líderes es su obligación 
pero como donde hay dinero está la 
presencia de Virgen Macareno, pues 
ahí están los resultados.
Y si preguntan que donde está el 
presidente de la fundación frijol 
produce, Cipriano Becerra Orozco. 
Les diría que por ahí escondido, 
programando su segundo viaje a 
España, si es que el gobierno e 
Toño Echevarría, al igual que como 
lo hiciera el de Roberto Sandoval los 
invita, así pues las cosas. 


